

cratie parlementaire et société fondée sur des principes chrétiens. Quand, tout jeune homme, il a pris une part importante à l'activité du nouveau mouvement démocrate-chrétien, puis pendant et après la première guerre mondiale, il a mis au service de son pays et à la réalisation de ces objectifs son entier dévouement.

Au cours des années difficiles de la seconde guerre mondiale, monsieur le Président Gronchi, dans les rangs de la résistance, est devenu l'un des chefs combattant pour le renforcement de la liberté en Italie et, plus tard, en compagnie du regretté Alcide de Gasperi, il a fait partie du comité central du front de libération nationale. La vie parlementaire n'est pas nouvelle pour lui, car il a été ministre de l'Industrie, du Commerce et du Travail dans les gouvernements italiens d'après-guerre et il a été président de la Chambre des députés pendant près de sept ans avant son élection, en avril dernier, au poste de président de la République.

En la personne de monsieur Gronchi, nous accueillons le représentant d'un pays d'où nous vient une si grande part de ce qui fait la richesse de notre civilisation occidentale. Nous saluons en lui également un habile et ardent défenseur de l'unité des pays de l'Occident et nous admirons le rôle qu'il a joué dans la décision de l'Italie de participer à l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord et à l'Union de l'Europe occidentale.

Nous ressentons beaucoup de satisfaction de notre association avec l'Italie dans les cadres de l'OTAN et, depuis quelques semaines, dans ceux des Nations Unies, ce vaste organisme sur lequel se fondent encore les espoirs et les aspirations pacifiques de tant de millions d'hommes et de femmes partout dans le monde.

Nous, Canadiens, sommes persuadés que l'accession de l'Italie au rang de membre des Nations Unies marque un progrès vers une meilleure entente entre les nations, vers des perspectives plus encourageantes de règlement des différends par des moyens pacifiques et partant vers moins d'aléas troublants pour les peuples de l'univers.

Nous avons donc grand plaisir, monsieur le Président, à vous souhaiter la

bienvenue au Parlement canadien et à saluer en même temps le retour de votre pays à la place qui lui revenait dans les conseils des nations.

J'invite maintenant le Président de la République d'Italie à prendre la parole.

Son Excellence M. Giovanni Gronchi (Président de la République d'Italie): Monsieur le Président du Sénat, monsieur l'Orateur de la Chambre des communes, messieurs les membres du Sénat et de la Chambre des communes, monsieur le Premier ministre:

Je dois avant tout vous remercier de m'avoir invité aujourd'hui parmi vous, au nom d'une hospitalité qui est, de ce côté de l'Océan, si généreuse qu'elle s'étend, au delà de toute entrave formelle, jusqu'à la tribune parlementaire. Je suis particulièrement touché par l'honneur que vous m'avez réservé. Ayant tenu pendant presque huit ans la présidence de la Chambre des députés de mon pays, je me trouve particulièrement à mon aise lorsque je puis m'adresser directement aux représentants élus par la libre volonté populaire, et ce d'autant plus ici, dans ce Parlement canadien, qui, en raison de ses nobles traditions, constitue vraiment une des plus hautes expressions et des plus sûres garanties des libertés démocratiques.

Je considère aussi un heureux privilège le fait de pouvoir m'adresser à vous en tant que premier magistrat de mon pays, puisque l'occasion qui m'est offerte aujourd'hui est la première, au cours de l'histoire, où la voix de l'Italie peut parvenir, par le truchement de cette Haute Assemblée, au peuple canadien. Et je désire saisir cette occasion pour vous transmettre avant tout les vœux les plus sincères de l'Italie, que j'ai l'honneur de représenter ici dans son unité nationale. Ce sont les vœux d'un peuple ami et allié pour lequel l'identité des idéaux et des intérêts semble presque annuler l'étendue des terres et des mers qui le sépare de vous.

Cette solidarité, dont les racines, s'enfoncent dans la communauté de civilisation et de traditions et dans l'élément de vie démocratique, trouve son épanouissement dans les rapports qui actuellement unissent l'Italie et le Canada.

Le Président  
gères et  
De gauche  
M. Vincent

La com

Ce  
avant t  
complis  
du Pac  
domain  
plan m  
darité  
existan  
sant les  
jusqu'à  
prétati  
ment d  
n'en r  
simple  
alliance  
traire  
les exi  
des év

Une  
d'inno